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REUNIÃO ORDINÁRIA DE NDE – NOVEMBRO 

22/11/2023 

  

  

No dia 22 de novembro de 2023, às 14:00 horas, se reuniram na Coordenação do Curso de 

Licenciatura em Teatro o Núcleo Docente Estruturante - NDE, estiveram presentes: Prof. Dr. 

Fred Carvalho, Prof. Dr. Zeca Nosé, Profa. Dra. Adélia Carvalho e a Profa. Dra. Adriana 

Moreira. O prof. Dr. Palhano justificou sua ausência devido ao cumprimento de atividades de 

ensino desenvolvidas na UMAP.  

 

INFORMES 

O presidente do NDE, Prof. Dr. Fred Carvalho informa que a solicitação de Colaboração 

Técnica junto a UFSJ, por dois anos, do Prof. Dr. Cleber Braga, foi deferida pela Reitoria e 

que a portaria deve ser emitida em breve. Informa que o encontro que trataria sobre a 

curricularização da extensão foi cancelado. Informa que realizou o envio da relação de 

discentes matriculados em Estágio Supervisionado V para a efetivação do seguro acadêmico. 

Informa que foi encaminhado a esta coordenação a solicitação de dados quanto à oferta da 

turma 2024 e que em breve retornará o memorando com a alteração, já deliberada pelo 

colegiado, de horário de oferta para o período noturno. A profa. Dra. Adriana Moreira solicita 

que o corpo docente se organize quando ao envio dos Trabalhos de Conclusão de Curso e 

documentos correlatos à comissão responsável, visto que há divergência no modo que cada 

docente armazena os trabalhos, e acúmulo de obras antigas em seus acervos pessoais, que não 

mais suportam esse excesso. O prof. Dr. Fred Carvalho sugere que seja realizado a construção 

de documento que instaure o Procedimento Operacional Padrão (POP) que estabeleçam, em 

formato de fluxograma, as ações necessárias durante os processos de cada comissão. Sendo 

delegado ao presidente da comissão o envio dos documentos do semestre para um Drive 

criado no e-mail da coordenação do curso. O professor informa que o processo de afastamento 

do prof. Me. Raphael Brito já está na CPPD, devidamente instruído com toda a documentação 

necessária, restando apenas a análise e o parecer desta comissão para que seja dada entrada na 

solicitação de emissão da respectiva portaria. Informa também o processo referente à 

solicitação de lotação de Técnico Administrativo nesta coordenação foi recebido pela 

PROGEP.  

 

1.  NOVO FLUXOGRAMA – O presidente do NDE, prof. Dr. Fred Carvalho relata que 

manifestou interesse em reestruturar o fluxograma do PPC, visando a redução de nove para 

oito semestres letivos. Para isso foi realizada uma reunião com as professoras relatoras para 

tratar sobre este assunto e outros referente a algumas incongruências no projeto de curso. 

Segundo o professor, nesta reunião, foi discutido sobre a diminuição da carga horária de 

componentes optativos, passando de 180 horas para 120 horas, reestruturação da oferta das 

Atividades Curriculares de Extensão, correção de partes do texto, atualização de dados e 

inclusão de quadros explicativos. Foi apresentado um prospecto do novo fluxograma aos 

presentes que após análise e discussão considerou-se APROVADO o novo formato. 

        

2. LISTA DE EQUIVALÊNCIA ENTRE OS COMPONENTES CURRICULARES - O 

presidente do NDE, prof. Dr. Fred Carvalho refere sobre a necessidade de criação de uma 

Lista de Equivalência entre os componentes curriculares para que possa nortear as futuras 

solicitações dos discentes que necessitem cursar componentes do currículo novo. Foi 

estabelecido entre os presentes que cada docente se reunirá com os colegas de área para juntos 

analisarem o pleito e apresentar os dados construídos na reunião de NDE de dezembro. 

 



Página 2 de 3 
 

3. PLANEJAMENTO DE AQUISIÇÃO BIBLIOGRÁFICA – O prof. Dr. Fred Carvalho 

apresenta a demanda enviada pela gestão da Biblioteca Central, via memorando, que solicita 

às coordenações de curso o envio de uma planilha contendo os dados para aquisição 

bibliográfica 2024. O documento será enviado aos presentes para que possam realizar o 

preenchimento. Ficou estabelecido a apresentação desta listagem na reunião de NDE de 

dezembro e envio da lista geral na primeira semana de janeiro de 2024, prazo estipulado pela 

instituição. 

        

4. PROJETOS DE PESQUISA E EXTENSÃO - O prof. Dr. Fred Carvalho informa sobre a 

realização do cadastro do seu grupo de pesquisa intitulado: BACABA - Grupo de Pesquisa 

Transdisciplinar em Teatro, Memória e Cultura e Práticas Artísticas Amazônicas, e um 

projeto de pesquisa que visa dar continuidade em suas pesquisas sobre o Cineteatro Territorial 

de Macapá. Sobre a extensão universitária, o prof. Dr. Zeca Nosé sugere cadastrar um projeto 

que acolha a Mostra de Experimentos do Curso de Licenciatura em Teatro.  

 

5. NOVO PLANO DE TRABALHO DOS MONITORES 2023.2 - O prof. Dr. Fred 

Carvalho informa que não foi possível alocar os monitores no laboratório de informática. De 

acordo com a Coordenação do Curso de Artes Visuais, o antigo laboratório foi 

institucionalizado como Laboratório de Audiovisual, sob a tutela da CCAV que negou a 

solicitação desta coordenação. A partir desta recusa, não há mais laboratório de informática 

disponível no DEPLA para a realização da atividade, visto que o localizado no segundo andar 

do prédio é pertencente ao curso de Letras. Visando cumprir a carga horária que havia sido 

reservada para este fim, o Prof. Dr. Fred Carvalho propõe reestruturar para que os monitores 

possam ser redirecionados para contribuírem com o trabalho administrativo nesta 

coordenação. O prof. Dr. Zeca Nosé sugere que a Mostra de Experimentos demanda bastante 

trabalho e seria interessante receber o apoio dos monitores. Após amplo debate, considerou-se 

APROVADO o novo plano de trabalho da monitoria 2023.2. 

 

6. ALTERAÇÃO NO FORMATO DE OFERTA DE ESTÁGIO SUPERVISIONADO E 

TCC PARA MÓDULO LIVRE - O prof. Dr. Fred Carvalho reflete sobre a ideia de 

dinamizar a oferta dos componentes curriculares, com o objetivo de facilitar o processo de 

integralização curricular visto que existe uma alta demanda de discentes pendentes dos 

estágios e no atual formato, ofertado como disciplina, faz com que muitos posterguem a 

conclusão do curso no aguardo da oferta regular semestral. Esta mudança, prevista para entrar 

em vigor com a implementação do novo PPC, de acordo com a COEG pode ser solicitada 

pelo colegiado do curso. A profa. Dra. Adélia Carvalho refere que essa pauta deve ser 

encaminhada, primeiramente, à comissão de estágio antes de ser apresentada oficialmente na 

reunião de colegiado, e em comum acordo, os membros de NDE indeferem o pleito, sendo 

levada à responsabilidade do presidente do núcleo o encaminhamento da pauta para análise e 

parecer da Comissão de Estágio Supervisionado. 

 

 7. O QUE HOUVER - Aberto o espaço aos presentes para inclusão de pontos de pauta a 

serem discutidos foi verificado a ausência de solicitações. 

 

Não havendo mais assuntos a tratar, foi solicitado o encerramento da presente ata, que, após 

lida e aprovada, será assinada por mim, Frederico de Carvalho Ferreira, professor e presidente 

da sessão, e por quem secretariou o presente trabalho, e os demais membros de direito. 
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